Cámara debatió cuatro horas informe Rettig

•RN y UDI se abstuvieron al votarse proyecto de acuerdo.

(PR), el resultado fue de 44 votos a favor y 28 abstenciones.

El texto del proyecto indica el acuerdo de oficiar al Presidente de la República para que instruya al Ministro de Justicia en el sentido de pedir la intervención del Ministerio Público en los casos de las muertes o desaparición de los ex diputados Luis Carlos Lorca Tobar y Vicente Atencio Cortez.

De ellos, sólo Luis Espinoza villalobos, Carlos Lorca Tobar y Vicente Atencio Cortez.

De ellos, sólo Luis Espinoza vera ex parlamentario. Los otros tres nombres pertenecen a diputados que estaban en ejercicio el 11 de septiembre de 1973.

En los considerandos del proyecto se especifica "la necesidad de investigar las gra-

VALPARAISO (Ethel Pissoff). En una sesión que contó con la presencia de poco más de un tercio de los parlamentarios que la internación de tentro horas el contenido del Informe de la Comisión Verdad y Reconciliación. Luego de un emocionante minuto de silencio pedido por el Presidente de la corpozión de Renovación Nacional y de un emocionante minuto de silencio pedido por el Presidente de la corpozión en memoria de las 2,279 victimas que aparecen en dicho Informe, se aprobó un proyecto de acuerdo que conto con los votos a favor de la El Dimetra nadisis en profundidad que se realiza en el Parlamento del documento tuvo una asistencia que flue de contro del documento del



entrega una verdad "ter-giversada" y "distorsio-

Planteó Francisco Bartolucci

"Entrega verdad en forma tergiversada"

El diputado de la UDI, Francisco Bartolucci, de manera directa y categórica acusó en la Cámara al informe de entregar "la verdad tergiversada" y "distorsionada". "Resulta inaceptable y casi gotesco- afirmó- la responsabilidad que se atribuye al Gobierno de los Estados Unidos". Protestó porque "la Comisión ha establecido como verdad oficial distorsionar el sentido y las razones que hicieron necesario el pronunciamiento militar". A su juicio, la entrega -por parte de la Comisión- de una verdad distorsionada impedirá que se escuchen los llamados hechos por el Presidente de la República.

Sus colegas de partido, diputados Jorge Ulloa y Juan Antonio Coloma, manteniendo su postura respecto de la culpabilidad del Gobierno de la Unidad Popular y sus partidarios en los hechos del 11 de septiembre, enfatizaron la necesidad de que nunca más en Chile se repitan las violaciones a los derechos humanos que se vivieron".

El jefe de la bancada democratacristiana, Baldemar Carrasco, en tanto, señaló que el Informe Rettig no se puede usar contra la estabilidad democrática. Pidió perdón en su nombre, recordando que integró el grupo de 13 parlamentarios DC que, inmediatamente después del 11 de septiembre "denuncio el régimen dictatorial". Culpó al Poder Judicial de falta de energía lo que produjo -afirmó- "un agravamiento del proceso sistemático de violaciones a los derechos humanos", por "no brindar protección a las personas detenidas" y "otorgar a los agentes represivos una creciente certeza de impunidad por sus acciones delicuales".

La intervención del diputado Andrés Aylwin estuvo marcada por una fuerte carga emotiva. "Hay que convertir el dolor en esperanza y la crueldad en justicia y solidaridad", expresó. Precisó casos concretos de tortura, asesinatos y flagelaciones.

Guillermo Yunge y Sergio Velasco destacaron la reconcilación y el apoyo a las medidas amunciadas por el Presidente Aylwin. En nombre del Partido Radical, intervinieron los diputados Jaime Campos y Mario Devaud.